
致辞 

财经事务及库务局局长出席可持续经济与创业金融中心揭牌仪式暨香港

互联网金融高峰论坛致辞全文（只有中文） 

2015 年 9 月 25 日（星期五） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（九月二十五日）出席可持

续经济与创业金融中心（CESEF）揭牌仪式暨香港互联网金融高峰论坛的

致辞全文： 

 

卫教授、胡主席、Sir James、郑教授，各位先生女士： 

 

  大家好！首先我要祝贺理工大学成立可持续经济与创业金融中心，理

大选择了在这个时候成立中心，应该说是准确掌握到香港经济发展的需要

及世界经济发展的趋势。 

 

  大家对初创企业一定不会感到陌生，初创企业是现代经济中最突出的

现象之一。我们看到一批批的初生之犊以崭新的模式颠覆了传统的经营模

式，以网上销售取代实体商店，以串流技术改变娱乐事业的生态。 

 

  过去几年，香港初创企业的发展有了十分显著的变化。以共用工作空

间（co-working space）为例，在二零一零年市场上只有数个服务提供者，

而现时估计已增加至近四十间。当中一些是由公营机构成立，但更多的是

由大型综合企业、经营传统业务的本地商人，以至成功的初创企业家所投

资营运的。另外，本地大学，包括理工大学也为有创业梦的同学提供了不

少支援。 

 

  在金融科技方面，我正主持一个金融科技督导小组，与来自业界、科

研和监管机构的代表，共同研究香港成为金融科技中心所需的措施。 

 

  事实上，香港在金融科技已初具规模。例如，数码港已汇聚了超过六

十家金融科技初创企业，在金融业务优化方案、程式交易和支付科技等方

面推陈出新。另外，多家金融及专业服务机构也正在香港举行金融科技创

新实验室及培育计划，有助发掘新一代金融科技人才。 

 

  过去半年，我和局方的同事亦利用外访的机会和在不同场合接触了很

多参与金融科技的初创企业，当中不少更是由离开校园不久的青年人所成

立。而金融科技初创企业既需要年轻人的投入，也需要现有金融机构及专

家的参与和提携。过去多年香港金融市场的发展为我们造就了一批金融专



家，我知道他们都很愿意为香港发展金融科技出力。我期望，这样一种跨

代合作、多方结合的模式可以在金融科技取得成果，藉以加强香港金融业

的竞争力，巩固我们金融中心的地位。 

 

  香港中国金融协会继去年八月首次举办香港互联网金融高峰论坛后，

今天与可持续经济与创业金融中心和 IFC 1000合作，再举行第二届论坛，

足证协会能洞烛先机。 

 

  今天的讨论环节邀得在支付及网上理财服务两方面的专家，为我们分

享内地金融科技发展的真知灼见。我期望以他山之石，可以为大家带来香

港发展金融科技的新思维。 

 

  最后，我谨祝中心发展一日千里，今天的论坛圆满成功。 

 

  谢谢各位。 

 

 

完 


